

蕨 広報WARABI 1

2011/平成23年
わらび・712

- 平成23年1月1日発行 / 発行所・蕨市役所
- <http://www.city.warabi.saitama.jp/>
- 蕨市の面積 5.10km²
- 12月1日現在人口：72,503人 前月比 +39人
男 36,995人 女 35,508人
世帯数：36,068
人口密度：14,216人/km²



つきたての餅おいしいな いもっ子クラブ恒例行事

12月18日、南公民館のいもっ子クラブで恒例の餅つきが開かれました。使われたもち米はクラブの子どもたちが稲作体験した田んぼで収穫された物です。スタッフの皆さんに手伝ってもらいながら、ついたお米は全部で30^キ。おなかいっぱいいただきました。



10
 昨年の市政ベスト

明日の蕨のまちについて時間を忘れて語り合う、頼高英雄蕨市長、松本徹蕨市議会議員、俳優の勝村政信さん、平成22年ミス織姫の堀江美希さん

1 市立病院が5年ぶりに黒字決算へ	9月	6 小学校3・4年生で35人程度学級開始	4月
2 蕨駅西口エレベーター設置	3月	7 蕨市平和都市宣言塔設置	9月
3 こども医療費助成制度の対象年齢拡大(通院を中学校卒業まで)	10月	8 障害者夜間保護事業開始	4月
4 蕨駅西口公共公益施設「くるる」開設	10月	9 住宅改修資金助成制度開始	4月
5 わらび地域力発揮プラン策定	8月	10 在宅要介護高齢者手当支給事業開始	4月

約束したマニフェストを昨年引き続き、着実に推進させることができました1年でした。

勝村 具体的にはどんな事業を？
市長 要望の高かった蕨駅西口のエレベーター設置をはじめ、こども医療費の中学卒業までの無料化や、小学校3・4年生で35人程度学級の開始など、みんなに優しいまちづくりを進めることができました。

堀江 皆さん喜んでますね。
勝村 私は、子育て世代や高齢者の皆さんに安心して健康的に暮らせるまちになってほしいと思っていますので、そうした事業はうれしいですね。

市長 ありがとうございます。今、健康の話が出ましたが、蕨市では、市民の健康を守る、市立病院を経営しています。昨今、自治体病院の赤字経営が社会問題となっており、蕨市立病院も例外ではありませんが、一昨年、病院経営改革プランを策定して、一丸となって改革・改善に取り組んだ結果、5年ぶりの黒字決算とすることができました。

議長 市立病院の充実、市民意識調査の重点施策項目で第1位。市民の期待も大きいですね。
市長 市民の健康を守ることが何よりもたいせつな課題です。今後とも病院の充実を図っていきます。

「あったか市政」着実に推進
 一同 新年明けまして、おめでとうございます。

堀江 市長さんと議長さんとお会いするのは宿場まつり以来ですね。
市長 勝村さんとは、初めてのご出演されていますが、蕨市出身のかたが活躍されている姿を拝見すると、うれしくなります。

議長 「ナサケの女」見ましたよ。
市長 役者の中で、いちばん光っている演技でしたね。

勝村 ありがとうございます。
堀江 ところで、皆さんにとって、昨年はどんな年でしたか？

勝村 テレビや舞台を中心に活動をしました。特にNHKの番組で、お寺に泊まる経験をしたのですが、歴史的なものに直接触れることができたことが印象的でした。

議長 貴重な体験でしたね。私は蕨駅西口再開発ビルが竣工できたことが大きな出来事でした。蕨のまちの表玄関にふさわしい都市整備を進めようと、平成7年の都市計画決定から約15年がたち、公共施設を含む西口地区7番街区が整備されたことは感無量です。

市長 私は、市長に就任して以来、一貫して日本の「あったか市政」の実現に向け、市民の皆さんと

まちの魅力大いに語り合う
勝村 堀江さんは、20歳を迎えたそうですね。おめでとうございます。成年式に参加されるのですね。
堀江 成年式発祥の地で20歳を迎えることができ、うれしいです。

議長 成年式発祥の地。蕨の誇れることの1つです。

市長 そうですね。だから蕨では、今でも成年式と呼んでいます。そうそう、勝村さんとは中学は違いましたが、同学年なんですよ。もしかしたら私たち成年式でお会いしていたかもしれませんね。

勝村 小さなまちだから、機まつりなど、いろいろな所で擦れ違っていたんでしょうね。(笑い)

堀江 ほんと、蕨って小さなまちだけど、魅力が多いですね。宿場町の歴史を今に伝える宿場まつりもそう。織姫としてパレードに参加でき、光栄でした。写真もたくさん撮ってもらったんですよ。

市長・議長 織姫のお供だから全然撮られませんでしたよ。(笑い)

議長 蕨宿は2番目の宿で、板橋宿から荒川を渡り最初の宿です。都市部と地方の交流の拠点として文化水準が高かったようだし、また、さまざまな異文化が交流して、人と人のきずなを深めていったんじゃないかと思えます。



皆さんと協働のまちづくりを進め 更に魅力ある住みよいまちへ

平成23年。新しい年が明けました。蕨市では、市民に優しく市民と心が通い合う、日本一の「あったか市政」の実現を目指しています。ここ2～5日の新春座談会では、今年1年の市政をどう進めていくのか、また、蕨のまちの魅力について、頼高英雄蕨市長、松本徹蕨市議会議員、俳優の勝村政信さん、ミス織姫の堀江美希さんの4人が語り合いました。

一同 新年明けまして、おめでとうございます。

堀江 市長さんと議長さんとお会いするのは宿場まつり以来ですね。
市長 勝村さんとは、初めてのご出演されていますが、蕨市出身のかたが活躍されている姿を拝見すると、うれしくなります。

議長 「ナサケの女」見ましたよ。
市長 役者の中で、いちばん光っている演技でしたね。

勝村 ありがとうございます。
堀江 ところで、皆さんにとって、昨年はどんな年でしたか？

勝村 テレビや舞台を中心に活動をしました。特にNHKの番組で、お寺に泊まる経験をしたのですが、歴史的なものに直接触れることができたことが印象的でした。

議長 貴重な体験でしたね。私は蕨駅西口再開発ビルが竣工できたことが大きな出来事でした。蕨のまちの表玄関にふさわしい都市整備を進めようと、平成7年の都市計画決定から約15年がたち、公共施設を含む西口地区7番街区が整備されたことは感無量です。

市長 私は、市長に就任して以来、一貫して日本の「あったか市政」の実現に向け、市民の皆さんと



あったか市政を更に進めたい

蕨市長 頼高 英雄
北町在住・47歳

Profile

勝村 宿場町には「おもてなし」の心があつたんでしょね。そんな風土が、自分が育つた頃にも感じられました。

市長 蕨は首都圏に近く便利な上、宿場町などの歴史があり、コミュニティが豊かなまちです。そのことは、昨年度の市制50周年であらためて感じる事ができました。

議長 50周年を祝い、市民の皆さんがさまざまな記念事業を実施されましたね。
市長 もっと住みよいまちにした、次の世代につなぎたいと、自分たちのまちを見つめ直すきっかけともなり、例えば、わらびりんごを広げる活動など、地域の特色を生かした取り組みが現在も行われています。

堀江 新たな広がりといえば、公共施設「くるる」に文化ホールが出来ましたね。駅前から文化の発信。気になるところです。

勝村 地方の劇場には、どの方向性で劇場運営するかを決める芸術監督が必要だと思います。カリキュラムを作ってもらい、それに沿って運営することで、若手も育っていくのではないかと思います。

議長 成年式の始まりや宿場まつり、そしてわらびりんごを広げる活動など、まちを動かすのは、ほ



蕨を愛してやまないんです

俳優 かつむら まさきのぶ 勝村 政信

Profile 南町出身・47歳 テレビや舞台など、幅広い分野で活躍中。主な出演作品は、NHK大河ドラマ「義経」(平重盛役)、テレビ朝日「ナサケの女」、フジテレビ「コントロール」(11日からO・A)、舞台「ビリーバー」(主演)など。趣味ではサッカーをこよなく愛し、その腕まえは芸能界屈指

だよと言えるまち、皆さんがそう実感できるまちにしたいと思っています。プランはそういうたまたまを目指す指針でもあります。
議長 江戸時代に、上杉鷹山が「三助」の精神を唱えました。現在では「自助、共助、公助」という言葉が使われていますが、たいせつなのは「共助」であり、協働のまちづくりを進める上で必要不可欠であると思います。
堀江 そうした共助、コミュニティが希薄な時代ともいわれていませんね。
議長 確かにそうですね。蕨市では、昭和63年、全国に先駆けて市民が主役の「まちづくり条例」を作りました。現在でも、県南地域

で比較すると、ボランティア団体の数が多く、コミュニティが根付いていると思います。自分の住んでいる地域を見ても、お年寄りから若い人まで温かいですね。
市長 そのことは市長として地域活動に参加させていただくなかで、実感しています。そんな蕨のよさを生かし、地域力発揮プランの下で、例えば防災訓練に参加してくれた人に、市内商店限定で買い物ができるポイントを付与していくといった制度や、市民活動の拠点となるサポートセンターの設置など、協働のまちづくりを具体的な形にしていきたいと考えています。
堀江 議長さんや勝村さんは、今年1年どんな年にしたいですか。

蕨の魅力を語る・まちづくりを語る



春から新社会人。がんばります

ミス織姫 堀江 美希
北町在住・20歳

Profile

んとうに市民の皆さんの力です。

勝村 そうですよ。実は、小学校の頃、南町の若葉町会でソフトボールをやっていたんですよ。

市長 私も小学生の頃、ソフトボール大会に参加した事が、いちばんの思い出なあ。

勝村 うちは常勝チームだったんですよ。指導者はもちろん地域の大人たち。叱られたり褒められたりしながら、夢中でした。そんな地域とのつながりこそが、今の僕の基盤なんです。だから、僕のメールアドレスはwarabi@で始まるんですよ。

一同 え。ほんとうですか。
市長 心はいつも蕨。うれしいです。感動しました。

地域力生かし協働のまちへ

市長 そういえば、勝村さんのお兄さんは、消防団員として地域でご活躍されていますね。

勝村 父と兄は、ソフトボールチームでコーチもやっています。

市長 さきほどからも話があるように、蕨は地域活動が盛んです。そうした蕨のよさを更に高め、協働型のまちづくりを進めていこうと昨年8月「わらび地域力発揮プラン」を策定しました。

勝村 地域の力を発揮して、住みよいまちにするということですか。
市長 はい。私の理想のまちづくりは、誰かがやっているのではなくて、これは自分たちで作ったん



分権時代にふさわしい議会改革を

蕨市議会 まつもと とおる 徹 議長 松本
錦町在住・56歳

Profile

議長 市議会としましては、分権時代にふさわしい議会改革として、議会基本条例を制定し、市民の皆さんと豊かなまちづくりを向上させるとともに、私自身としまして

は、財政面を見極めながら、蕨駅西口再開発を市街地活性化の中心に考え、にぎわいのあるまちづくりを進めていきたいと思っています。
勝村 私は、健康ですかね。僕は、いろんな所に行つて仕事をし、初めて評価してもらえ、世界と

とにかく現場が第一の世界です。健康でこそ仕事がついてきますから。いただいた仕事は何でもやっつていこうと思っています。

堀江 私は今年の春から社会人としてスタートを切ります。つらいことも多いと思いますが、先輩の

皆さんのように自分で乗り越えていけるようになりたいです。

市長 ぜひがんばってください。私は、市長として今年も全力をあげて市政運営に臨みます。蕨の持つ魅力を「日本でいちばん輝いているまちここにあり」と、全国に発信していきたい。そして、心が通い合い、みんなに優しい日本の「あったか市政」を更に前進させていきたいと思っています。

堀江 じゃあ、勝村さんにも蕨をどうぞPRしてほしいですね。
勝村 はい、ぜひ。いや〜しかし、同級生が蕨の市長になつているなんて驚きましたね。

一同 (笑い)
一同 今年1年、皆さんにとつてよい1年でありますように。



チームワーク抜群の11人の実行委員

今年10日の「第65回成年式」では、男性385人、女性341人、合計726人（昨年12月22日現在）の新成人の皆さんが大人の仲間入りします。今年も式典は、新成人を代表する11人の成年式実行委員が企画・運営を行っています。市内3校の中学校を卒業した実行委員の皆さんが「成年式発祥の地・蕨」にふさわしく、また一生の思い出に残る式典

自らの手で記憶に残る式典に

にしようと昨年から話し合いを重ねてきました。当日は、「式典」と「つどい」の2部形式で行います。会場となる市民会館では午前10時半から受付が始まり、式典開始は午前11時となります。式典では、実行委員が「青年の主張」「20歳の誓い」を心をこめて発表します。また当日の式典にお越しいただく、元蕨市教育委員会委員長で詩

成年式実行委員の氏名と役割

- 実行委員長／戸塚 渉輔さん
- 副実行委員長／渡辺 陽介さん・笹木 美穂さん
- 式典の司会／千葉 太一さん・赤尾 実奈子さん
- 青年の主張／新井 恵美さん・大橋 美祈さん
- 20歳の誓い／松本 光司さん・山本 梨恵子さん
- 会場係／増田 千夏さん・稲葉 貴大さん

人の中村泰三さんが作詞した「決意」の演奏と歌が披露されます。この「決意」は20歳という人生の節目に大いなる決意に燃えることのたいせつさを歌詞（下囲み参照）にしたものです。演奏は蕨フィルハーモニックウインズ、合唱は蕨男声合唱団の皆さんです。そのほか、中学校時代の恩師から激励の言葉をいただきます。懐かしい思い出を振り返りながら、楽しいひとときをお過ごしください。式典終了後には、蕨市青少年団体の皆さんによる「20歳のつどい」が市民会館と中央公民館で行われます。皆さんの門出を祝福するために、福引コーナーやお茶会、はしご乗りなどが行われます。

案内状のない人は連絡を

「成年式のご案内」が届いていない人や、蕨市の出身で現在、市外にお住まいの出席希望者は、市役所3階生涯学習課（☎433・7729）へご連絡ください。

決意
— 成人式の若人へ —
中村 泰三

大きな夢を成し遂げようとする
一途なまなざしこそ貴いのだ
青春の迷いや
実り足りない精神を
その手に、しっかりと握りしめて

いま、立ちあがった君の位置を
わずかにずらしたところに
はじらいがある
見届けえたか
光あふれる肩に
豊かな胸に
信するほかに何もないと
知りつくして
見ひらいた目の輝だけ
確実に踏み出すのだ

そうだ、決意は、そこから始まる
ひたむきに
また歩きはじめた君の
たしかな二十歳を
美しいと讃えよう

息子の裕隆へ。3人兄弟の真ん中ということもあって、小さい頃から手がかからない子でした。そんな裕隆は自立心が強く、将来の夢に向かって進路先も自分自身で決めて、親としては頼もしい限りです。現在は、不況ですぐに希望している職業に就けるかわかりませんが、初志貫徹の精神を持って挑戦を続けてほしいと思います。成人おめでとう。



いなば すみこ 純子さん
南町2丁目・46歳

娘の奏子へ。成人おめでとう。受験が近づいているので、なかなか落ち着かないと思います。まずは試験に集中して、目標への一歩を踏み出してください。成人を迎えた奏子に伝えたいことは、今まで以上に精神的に自立してほしいということだと思います。社会に出たら、自分で判断する場面が数多くあります。そのためにも自覚を持って生活してほしいです。



すずき かねひろ 兼浩さん
塚越3丁目・50歳

親から子へ

節目の行事である成年式への出席を楽しみにしています。今年の目標は仕事に生かせる資格を取得すること。社会人として仕事に励み、周囲から頼られる存在になりたいです。



いわもと あやか 彩華さん
中央3丁目・20歳
社会人

成人としての自覚を持ち、責任ある行動を取っていききたいです。今年は部活のサッカーに打ち込める最後の年。親への感謝を忘れず、悔いが残らないように過ごしたいです。



うめもと しん 伸さん
北町4丁目・20歳
大学生

新成人の声



成年式発祥の地記念像

特集 成年式

大志を抱いて羽ばたけ 未来を築く新成人たち



昨年の成年式

新成人の皆さん、おめでとうございます。皆さんをお祝いする「第65回成年式」が今年10日に市民会館で開かれます。今月は、成年式の由来や式典の内容についてご紹介します。

時を超えて受け継ぐ夢と希望

今年で65回目を迎える「成年式」が初めて行われたのは、終戦の翌年、昭和21年11月のことでした。敗戦の混乱から、誰もがその日を生きるのに精いっぱい、青年たちも明日への希望を見つけることが難しい状況でした。そんな状況を打ち破ろうと、戦後まもなく発足した蕨町青年団が中心となり「青年祭」を企画しました。これは「次代を担う青年たちに明るい希望を持ってもらおうと、勇気づけ励ましたい」という願いがこもっているものでした。同年11月22日から3日間、蕨第一国民学校（現在の北小中学校）を主会場に青年祭が開催され、その幕開けとして成年式が行われました。そのほか、物資交換会や芸能大会、軟式野球大会など、盛りだくさんの内容に、青年たちの暗く沈んだ心には、再び明るくともり始めました。蕨の青年たちの手で始まった成年式は全国的に広がり、昭和23年には、「国民の祝日に関する法律」によって、「成人の日」が誕生しました。現在は「成人式」という呼び名が一般的ですが、蕨市では当時の青年たちの思いを引き継いでいてほしいと、今年でも成年式という名称で新成人たちをお祝いしています。時代が移り変わっても、成年式を迎える皆さんが、未来の日本を築いていく大きな力になることには変わりはありません。混沌としていて、不安が多い現代の社会。そんなときにこそ皆さんの若き活力が必要で、夢と希望を持って「成年式発祥の地・蕨」から、大人への第一歩を力強く踏み出してほしいと思います。

情報ダイヤル

掲載は無料です
図秘書広報課 ☎433・7703

- 【捜しています】
▶迷子の犬 9月に自宅よりいなくなりました 茶色(顔は白)体長70センチの柴系雑種 保護してくてた人に謝礼あり<ヒゾノ・☎090・6432・1484>
【差し上げます】
▶電動ストレッチャー(背筋伸ばし機)折り畳み可 数回使用 取りに来てくれる人<小林・☎443・6125>
【譲ってください】
▶アップライトピアノ 取りに伺います<林・☎080・3088・2048>
▶男の子用自転車 20インチ 取りに伺います<高橋・☎090・1250・4611>
【参加しませんか】
▶くるるダンスパーティ 8日・15日・26日・31日 文化ホールくるる 499円 成人<SKKD研究会・犬塚・☎441・7373>
【仲間になりませんか】
▶蕨中東カンフークラブ(中国武術)土曜日 午前10時 中央東小学校 月3,000円 4歳以上<高橋・☎080・6690・2121>
▶実用書道クラブ 第1・3火曜日 午後1時 下蕨公民館 月2,000円(教材費別)<高橋・☎432・3280>
▶笑話話し方サークル 第2・4木曜日 午前10時 南公民館 月1,000円 テキスト代1,000円(8回ごと)<鈴木・☎090・4063・7594>
▶北町社交ダンスクラブ 第1・2・3火曜日 午後7時 市民体育館 月2,500円<末木・☎432・3989>
▶蕨市柔道連盟 火・木・土曜日 午後7時 市民体育館 月1,500円 小・中学生<津川・☎444・7200>
▶南園基クラブ 火曜日 午前10時 南公民館 無料<井上・☎442・0259>
▶十三式太極拳 希望者はご相談ください<石井・☎080・1353・7936>
【ご相談ください】
▶蕨断酒会(酒害相談) 11日=中央公民館 19日=南公民館 27日=旭町公民館 午後6時半<岡田・☎441・3172>
▶アルコール依存症の自助活動 月曜日 午後7時 中央公民館<AA浦和・☎03・5957・3506>

ま ち の 話 題

11月5日から21日まで県内各競技場で行われた平成22年度新人体育大会で、第一中学校サッカー部が県内398校中、準優勝に輝きました。決勝戦では延長の末に敗れましたが、顧問の早川先生の下、部員46人が一丸となり、すばらしい成績を収めることができました。

一中サッカー部が快挙



園児の成長を見ていただこうと、12月4日、みどり保育園で「保育展」が開かれ300人が参加。園児106人が描いた絵や工作の展示をはじめ、ミニシアターやお父さんによる焼きイモなどの催しが行われ、保護者の皆さんは我が子の成長ぶりに終始目を細めていました。

成長を実感する保育展



12月5日、東公民館で開かれた「むしばんコンサート」は、今年で23回目。手作りの蒸しパンをいただきながらの鑑賞がこの催しの楽しみ方です。訪れた300人は、朗読ボランティアサークル「山びこ」の皆さんなどによる語りや演奏の世界に、終始聞きほれていました。

朗読親しむコンサート



錦町児童館で開かれていた「小学生クッキングクラブ」。栄養士の佐々木智子さんによる、季節の野菜が楽しめる献立が好評です。12月18日のメニューは、レンコンのハンバーグなど4品。参加した小学生7人は、自分で作った料理を、満足そうに頬張っていました。

旬の野菜で楽しく料理



災害時に電力などの復旧活動を円滑に行うため、12月22日、東京電力株式会社さいたま支社(伊東周二支社長)との間に、「大規模災害時等における電力復旧等に関する協定」が締結されました。市では、皆さんが安心して暮らせるまちづくりを積極的に進めています。

東京電力と災害時協定



いきいきシルバーライフ

出合いで生まれる心温まる作品の数々

ラジオ番組に投稿したことがきっかけで、児童文学作品の執筆を約30年間続けている、木内恭子さんをご紹介します。

共著含め15作品出版

昨年6月に児童文学作品「和同開珎物語」を出版したのは、木内恭子さん(錦町1丁目・70歳)です。舞台は約1300年前の秩父地方。産出された良質な銅で貨幣を作っていく過程で、若い兄弟が渡来人の技術者や村人たちの交流を通して成長していく物語です。日本で流通した初めての貨幣「和同開珎」。自分たちの住んでいる埼玉県が重要な役割を果たした。



「苦労した作品ほど思い入れがありますねと、木内さん

たことを知り、「郷土の誇れる歴史を子どもたちにも伝えたい」との思いから、題材として取り上げることに。執筆は、「歴史の真実を確認するため、1行書き進めるのも苦労した」と、歴史書や資料などを読んだり、現地に何度も足を運んだりしました。そして、約4年の月日を費やして完成させた全135ページの力作です。

そんな木内さんが執筆活動を始めたのは、市内に引っ越してきた約30年前。ラジオ番組に投稿した短編童話が、司会者に褒められたことがきっかけでした。もともと書くことは好きでしたが、これを機に「うれしくて、書きたいという意欲が一気に湧いてきた」と振り返ります。家事や子育てなどの忙しい合間に机に向かい、こつこつと作品を書きためていきました。

また月に一度、児童文学の会に参加して、会員との意見交換を通して文章力を磨くことも欠かしませんでした。

読者の手紙が励みに 長年に渡る執筆活動について「周囲の皆さんに支えられて作品が出来ています」と木内さん。取材でお世話になった人や児童文学の会の30年来の友人たちへの感謝の気持ちを忘れません。また、「一生の宝物なの」とうれしそうに見せてくれたのは、作品を読んだ人や講演を聞いた中学生たちからの手紙でした。子ども



「むさしの児童文化の会」の皆さん

もたちの率直な感想に触れることができ、何度も読み返したいせつに保管しています。このような作品を通じた出合いこそが、「執筆活動の魅力ですね」とほほえみながら教えてくれました。

次は「題材を探している今が、いちばんわくわくするんですよ」と木内さん。今後は「作品を読んだ子どもたちの視野を広げたい」という信念の基に、木内さんの創作意欲は尽きることがありません。

語る人
大正7年に「細井みそ醸造所」が、蕨町で初めてみそ屋を始め、大正13年に塚越で始めた「高新」とともに「蕨みそ」として名が知れ渡っていました。

昔の写真は、昭和40年代の様子です。昭和8年に「金田」と名を変えたこのみそ屋には、蔵造りの2棟(写真中央右)のみそ蔵がありました。中には、大人の背丈をはるかに上回るほどの大きなみそ樽が幾つもあり、機屋だった私の家(写真右端)にはいつも特有の甘い香りがしてきていましたね。

1000坪を超える敷地内の井戸からは、みそ作りに欠かせない、きれいな水が噴き出していて、加工作業後に出る、栄養たっぷりの廃液が裏通りの側溝を流れ、丸々と太ったドジョウがたくさんいたことを覚えています。

今の写真は現在の様子です。昭和48年に廃業後、ボーリング場や中華料理店を経て、平成元年に蕨郵便局が開設されました。

中山道沿いのみそ屋
北村喜平さん
中央5丁目・77歳

蕨 いま むかし



「エンジェルわらぶー」 ミニ縫いぐるみ再販売

THE ALFEEのリーダー・高見沢俊彦さんが、地元藤原市の市制50周年のお祝いにデザインしてくれたマスケットキヤクター「エンジェルわらぶー」のミニ縫いぐるみ(左上写真参照)を再販売します。

昨年8月に販売した際、即日完売となり、購入ができなかった市民の皆様からの強いご要望により、再販売することとなりました。この機会にお買い求めください。

販売①29日(土) 中央公民館正面ロビー特設会場
時間 午前9時〜正午
販売個数 600個

②30日(日) くるる1階受付窓口 時間 午前9時〜午後8時
販売個数 400個 ※いずれも1人2個まで

規格 約9センチ、ひも付き
価格 500円
問い合わせ 政策企画室
(☎433・76998)



子どもクラブ

12月10日、南公民館で、「親子星座教室」が開かれました。講師の佐藤達雄さんによる、冬に見られる天体の説明の後は、参加した小学生13人が待ちに待った天体観測の時間です。真っ暗な夜の三和公園で、白い息を吐きながら、保護者といっしょに大きな天体望遠鏡をのぞき込む子どもたち。レンズを通して見える世界に、「手が届きそうなくらい近い」、「月のクレーターが見えた」と、驚きの声を上げています。遠い宇宙を少し身近に感じた子どもたちは、冬の夜空の魅力に心を奪われていました。

わが家のアイドル



あかね 茜ちゃん (3歳1か月)
ブライト アレクサンダーさん
やまだ あきこ 明子さんの
長女
北町5丁目 -466-

「とにかく活発で明るい茜。好奇心の塊のような子です。初対面の人にも挨拶したり、話しかけたり、いつも周囲に笑顔を振りまいています。そんな茜は、11月で3歳になり、七五三には着物を着ました。イギリス人の

夫は、娘の着物姿に、「ワオ、きれい」と、大感激。茜も、よほどうれしかったのか、今でも『赤い着物着たね〜』と、口癖のように言うんです。茜には、健康でいてもらえるだけで幸せですね」と話す、母親の明子さん。

テレビは正しく廃棄を

地デジ放送への完全移行が7月に迫り、テレビの買い替え需要が高まるなか、ブラウン管テレビの不法投棄が増えています。市内では昨年10月、



南町桜並木遊歩道に不法投棄されたテレビ

優しさの「環境行動」

11月で88件、一昨年同時期(27件)の約3倍です。テレビは家電リサイクル法で廃棄方法が決められています。①買い替えの場合は購入する店で処分を依頼。②処分だけの場合は過去に購入した店へ。③店が廃業した、または不明の場合は市が許可した収集運搬業者・クリーシテイ(☎445・2147)、大東(☎424・1877)に依頼してください。料金は処分を依頼する店などに問い合わせを。詳細は安全安心推進課生活環境係(☎443・3706)

育児中のママたちが 安心して外出できる環境へ 「赤ちゃんの駅」設置事業



親と子の
ニュースの
小窓

県が進めている「赤ちゃんの駅」事業。誰でも自由におむつ交換や授乳ができるスペースです。市では、市役所など4施設に設置していますが、子育てへの安心を広げるため、公民館や児童館など14施設にも設置の準備を進めています。

お母さん 「赤ちゃんの駅」か。市役所のほかにはどこにあるんだろう。職員 公共施設では、市役所のほかに、保健センターと市立病院、図書館にありますよ。

お母さん えっ、そうなんですか。

職員 はい。でも、施設によっては、授乳スペースがない場合がありますので、必ず各施設の入り口や、赤ちゃんの駅設置場

お母さん 市役所での用事も済んだし帰るわよ。ワラビ うん。あつ、お隣のA子さんとか赤ちゃんだ。赤ちゃんかわいいな。お母さん ママと市役所にご用で来たのね。A子さん あつ、こんにちは。お散歩中に赤ちゃんがうんちしちゃって。市役所に「赤ちゃんの駅」があったから助かったわ。お母さん すっきりして赤ちゃん、ここにこね。ワラビ ねえ、「赤ちゃんの駅」って何？電車に乗れるの？A子さん おむつ交換や授乳ができるスペースの愛称よ。設置施設には、入り口などにステッカーが貼ってあって、施設の

お母さん 開館時間なら、誰でも自由に利用できるのよ。お母さん たしか埼玉県が昨年6月から進めている事業よね。育児中の家族が安心して外出できるようにと、公共施設や商業施設に設置・登録の協力を呼びかけているのよ。ワラビ ふーん。

A子さん 県のホームページで設置施設が確認できるんだけど、昨年11月30日現在で、県内1829施設が登録されたわ。お母さん ワラビが小さかった頃は、気軽におむつ替えができる場所も少なくて大変だったわ。ワラビ そうなんだ。もつといっぱい駅ができるといいね。



所に貼ってあるステッカーを目印にしてください。ワラビ あつ、市役所はおむつ交換だけだね。職員 市では、現在、より多くの施設を「赤ちゃんの駅」として登録するために、ついでにやおむつ交換台などの備品や設備の整備を行っているところなんです。お母さん 具体的に何かな所ですか？

職員 子育て中の家族がよく利用する、公民館や児童館、子育て支援センターなど計14施設での設置・登録を進めています。お母さん まあ、そんなに。市内全域にあれば、安心ですね。職員 はい。今月には、登録が完了すると思います。外出の際、お困りなときはお気軽にご利用ください。

ついでに広げれば周りに気にせずおむつ交換できます(南公民館)

輝いていまひと

極真空手世界王者

大西 拳伍 さん

人

一倍大きな拳。ごつごつとした拳ダ

コがこれまでの鍛錬を物語ります。「努力した分だけ強くなれますから」。その話すのは大西拳伍さん（13歳・北町1丁目）です。先月、モスクワで開催された「全世界青少年空手道選手権大会」で、自分よりも大柄なロシアやウズベキスタンなど各国の猛者たちを打ち破り、みごと世界王者に輝きました。気弱な性格で、友達にからかわれると泣いていた幼少時代。強くなりたい一心で、5歳のときに近所の

将来の夢はK-1ファイター



空手道場の門をたたきました。転機は小学3年生のときです。全日本王者を多く輩出している極真館さいたま中央支部に移り、同年代のライバルと出会います。最初は試合をしてもすぐに負けて悔し涙を流していました。でも、その悔しさをバネに家でも猛特訓。空手有段者の父・政一さんと、道場と合わせて4時間の稽古が日課となりました。特に厳しいのが追い込み稽古です。1分半の間、全力でサンドバッグに打ち込みます。それを20セットも。こうした努力や道場での指導のおかげで徐々に試合で勝てるようになった大西さん。中学1年生で全日本王者になると、そこから大会2連覇。そして、遠い異国の地で世界王者にまで上り詰めたのです。そんな大西さんの将来の夢は打撃系格闘技のナンバー1を競う「K-1」の舞台に立つことです。強さに憧れた少年は、空手を通して得た強靭な心と体、そしてこれからも努力を重ねて、夢のリングへと歩んでいきます。

わらびの野鳥・虫・草



キセキレイ

昭和60年開始のこのコラム。以来、目撃情報のみで、これまでご紹介できなかった鳥の話です。さいたま市との境を流れる文蔵川沿いで撮影したのはキセキレイ。全長20センチ、灰色の背中と鮮や

かな黄色の腹部が特徴的なキセキレイの仲間です。セキレイは、尾を上下に振る習性から、「石たたき」などの異名で、古くから親しまれてきました。数十年の歳月を経て、姿を現してくれたキセキレイ。「チチン、チチン」と澄んだ鳴き声を残して、飛び去っていききました。

ぷらっと・わらび・小さな旅

蕨駅改札内に 広報紙を設置

1日に延べ12万人近くが利用する蕨駅。県内有数の利用者が多い駅です。市では、1人でも多くの皆さんに市政情報をお届けしようと、先月から駅構内に広報紙を設置しました。駅に広報紙を設置することについては、以前、市長タウンミーティングで要望として声があがっていました。

そんななか、東日本旅客鉄道株式会社（鈴木賢治蕨駅駅長）のご協力の下、改札内に専用ラックを置かせてもらえました。専用ラックは、高さ約160センチ、市のシンボルマーク入りの看板が目印です。市では、毎月1日（土・日曜日・祝日の場合は翌日）に50部を設置します。まちの玄関口である蕨駅。市内を循環するぷらっとわらびも3ルート（東・

西・南）全て蕨駅から出発しています。小さな旅のお供に『広報蕨』をぜひ、お持ちください。



『広報蕨』で蕨のまちを市内外にPR